



MATERIA:

TRABAJO SOCIAL 2.

DOCENTE:

LIC. ADRIANA MARICELA MORALES SOL.

ACTIVIDAD:

ENSAYO"LA IDENTIDAD PROFESIONAL".

PRESENTA:

OLINDA EDITH ORTIZ DIAZ "LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA" 1 "B".

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS, A 20 DE MAYODEL AÑO 2020.

Introducción

En este presente ensayo hablare de la identidad profesional ya que es un tema que incumbe a cada individuo, la identidad profesional es la identificación de cada individuos se manifiesta en forma de roles u ocupaciones (por lo que hace, por su forma en como desempeña su trabajo). Como podemos darnos cuenta existen varios tipos de identidades pero en este caso estaré hablando de la identidad profesional como he mencionado .Cada individuo elige un área de la realidad dentro de esa área una especialidad que la atrae y decide estudiar para acceder a un título y después pueda ejercer un rol. Ya que para muchas personas la identidad es como un simple papelito, se puede llegar a tener una identidad profesional como bien sabemos no es fácil lograrlo para ello se tiene que pasar por varios obstáculos, y muchas cosas que para algunos individuos es fácil lograrlo sin embargo para otros es difícil, cada uno es libre de elegir su área, ya que se tiene que pasar por un proceso largo pero todo inicia con la elección de una carrera y se manifiesta asumiendo un rol.

La identidad se puede logra tomando en consideración, la identidad personal y la profesional es la construcción subjetiva y una construcción social.

Identidad profesional

La identidad son características que diferencian a los individuo, pero cuando hablamos de profesión, básicamente estamos hablado de alguien que tiene una profesión, alguien que ya tiene título, que está muy preparado, entonces se dice que identidad profesional se puede considerar por medio de ocupaciones o roles, pero no es un simple papelito como algunas personas piensan que son sino que es mucho más que eso. Básicamente es alguien que elige una carrera pero para que llegue lograr obtener un título tiene que pasar por un proceso muy largo no es fácil ni rápido, y cuando ya lo haya logrado entonces puede ejercer un rol. La identidad profesional cada persona se identifica por el rol o la ocupación que ocupa, en la forma de en que desempeña su trabajo, por el compromiso que le pone, si es dinámico etc., de esa manera se puede identificar.

La identidad profesional es algo que nos identifica a cada individuo más bien, es considerada a través de la interiorización de modelos culturales impuestos, también se considerada como constitucional como una cultura particular y preexistente al individuo, debe ser comprendida cómo una propiedad esencial inherente ya no al individuo si no al grupo, puede ser en tendida como un conocimiento de identificación con una colectividad más o menos imaginarias. Lo que cuenta es la representación que el individuo construye de una cierta realidad social.

Muchas personas se han preguntado sobre la identidad y hoy en día, se puede decir que no nos identificamos con carreras sino como personas que cumplen grandes funciones, u ocupaciones, la construcción de identidad, es un proceso que tiene lugar dentro de marcos en los que distintos agentes ocupan distintas posiciones y por lo mismo tienen diferentes representaciones y opciones. La identidad es un proceso de identificaciones históricamente apropiada que confiere sentido a un grupo social y le dan estructura significativa para asumirse como una unidad.

Un individuo va formando su perfil de quien desea ser en el ámbito del trabajo, que es que cree que va poder desempeñarse mejor, participar, crecer y en el imaginar que va asentirse más útil integrado. Ya que es una dimensión significante de nuestra practica social y que expresa la autoadscripcion a una categoría social diferenciada, para nuestro caso el trabajo social.

La identidad social traza fronteras a partir de los cuales se produce en procesos de inclusión, de exclusión y de diferenciación, la identidad nos permite organizar, intercambiar, contar y contar nuestra historia. En qué grado y con qué intensidad logramos diferenciarnos con otros grupos profesionales.

Precisamente algunos autores sostienen que existen tres atributos fundamentales de la identidad, que se traducen en atributos y que se traducen en pertenencias y certidumbres para los integrantes de un grupo

La identidad otorga a los componentes de un grupo permanencia, es decir, puntos más o mes o menos fijos de referencia, a partir de las cuales se puede obtener expectativas cierta de que se actuara de cierta forma. Circunscribe la unidad y cohesión de un grupo marcado las fronteras, de su yo, y de la certeza de un estado separado para nuestro caso nuestra profesión específica y que tiene sentido y justificación. La identidad proporciona la posibilidad de relacionarnos con otros desde un lugar propio.

De igual forma la identidad social debería quizás, invitarnos a pensar entre otras cosas, que ocurre en el interior de nuestro colectivo con la reciprocidad, con las fronteras disciplinarías, con las expectativas, con nuestros hábitos profesionales y si estas marcas han contribuido a la construcción de la identidad positiva y negativa.

Como nos dice Pierre Bardicue en su artículo la identidad y representación, solo aquellos que disponen de autoridad legítima, es decir autoridad que digiere el poder, son quienes puede imponer sus propias definiciones de ellos mismos y de los otros, de quienes son los unos, y de cómo son, y de quienes son los otros, y de cómo son, (baordicu1980.)

Muchas veces nuestro propio discurso que atribuye determinados atributos a nuestra identidad, deja de lado el hecho de que el sentido y funcionalidad, se define no solo por objetivos definidos, y mucho menos por la sola voluntad de los agentes profesionales, sino que se define por su intersección en la dinámica social como una práctica social específica condicionada por determinados objetivos y por una determinada corrección de fuerzas.

La pregunta por la identidad ha provocado distintas posiciones que han entablado entre si una lucha de sentidos, de manera que para el trabajador social tampoco podemos hablar de la identidad única y vulnerable, si no de identidades que pongan por imponerse. En esta perspectiva, ya no habría espacio para hablar de una identidad sino de identidades.

Cada momento en el que atravez de nuestra construcción de nuestra identidad hemos ordenado nuestra propia historia. Hay un núcleo duro de nuestra identidad que se mantiene. Este núcleo radica que el trabajador social es al mismo,

Conclusión

En este ensayo hablamos de la identidad profesional y se manifiestas por el rol de una ocupación cada individuo elige un área pero dentro de esa área elige una especialidad que atrae y decide estudiar para acceder a un título que lo habilite a ejercer un rol más bien una con la cual esa persona se identifica y no nos identificamos con carrera sino como personas que cumple varias funciones relacionadas esa personas, por lo tanto no se habla de una identidad sino de identidades.

De igual forma la identidad se desarrolla como un proceso que se inicia con el inicio de la elección de una carrera, que recién se manifiesta cuando se asume el rol profesional. Así como nosotros estudiantes de la carrera del trabajo social nuestra identidad profesional inicia cuando elegimos la carrera de trabajo social y se va desarrollando conforme vamos avanzando y aprendiendo más hasta llegar ser unos profesionales y lograr obtener un título, después asumir una ocupación o rol, nos identifica eso nos lleva a identificarnos profesionales. Como identidad profesional, pero para que cada individuo llega hasta ese punto tiene que pasar por una gran cantidad de obstáculos, aunque veces pasa por la mente de que queremos rendirnos a distintas presiones. Y poder lograr nuestro en encuentro con nuestro propio yo.

Citas bibliográficas

(AUGE, (1998)), (COLOMBO E, (1993)), (GEERTZ, (1995))